



Francisco Javier Pérez López

CECILIO CULEBRO CASTELLANOS

**“Atención a la salud de la comunidad
desde el punto de vista de la APS”**

Materia: Salud pública II

Grado: 2ª semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de septiembre de 2020

Introducción

La atención a la salud es muy importante para todo los que viven dentro de una población, la APS (atención primaria de salud) es un factor clave para mantener esta atención para toda población ya que es la clave de los sistemas de salud, también tiene la capacidad de adaptarse a distintos contextos políticos, sociales y culturales, ayuda también a diagnosticar el estado de salud al interior de la población, contribuye a la toma de decisiones en los diferentes entes de la misma región, y algo muy importante también es brindar información a todos los planes, programas y proyectos municipales, esto con el fin de crear y mejorar los diferentes sistemas de salud y de esta manera lograr una atención medica de calidad que pueda ser muy benéfica para toda la población.

Desarrollo

“La asistencia esencial, basada en métodos y tecnologías prácticos, científicamente fundados y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad mediante su plena participación, y a un costo que la comunidad y el país puedan soportar, en todas y cada una de las etapas de su desarrollo, con espíritu de auto responsabilidad y autodeterminación” (Salud, 2008), esta definición es muy extensa y explicativa, pues quiere dar a entender que la APS es un sistema complejo de asistencia que se basa en las experiencias que cada uno de los individuos han tenido, trata de que los sistemas estén al alcance de todas la población en general sin discriminar a nadie, con la responsabilidad de crear o prestar atención de la mejor calidad y eficacia. Es importante mencionar que el objetivo mas importante de este sistema es de garantizar el derecho a la salud. “En general, las percepciones sobre el papel de la APS en el desarrollo del sistema social y de salud abarcan diferentes categorías” (Salud, 2008) estas categorías se ven enfocadas principalmente sobre todo el conjunto de un sistema de salud aquí se incluyen los sectores públicos y privados además son aplicables a todos los países, pero esto es tomando en cuenta los recursos, preferencias culturales y las evidencias de un determinado lugar, esto es importante para lograr un buen desarrollo de servicios prestados a la población. Estos sistemas basados en la APS implica tener un enfoque amplio construido de acuerdo a las experiencias o bases de lecciones ya aprendidas con anterioridad y por supuesto la identificación de valores que para cada pueblo es esencial y así establecer las prioridades nacionales y evaluar si los cambios que se desean realizar o ya se han hecho responden a las necesidades y expectativas de la población, también es importante tomar en cuenta los principios de los cimientos para las políticas de salud, la legislación, y operación de un sistema de salud ya bien definido, para los

elementos que un sistema de salud basado en este criterio, logre desarrollar los componentes organizacionales y funciones para la obtención de políticas, programas y servicios, que a futuro favorecerán a toda la población, con sistemas de salud eficaces y que puedan tener la certeza y el derecho de recibir esta atención sin ningún problema de discriminación, sino que deben ser aceptado de la menor manera posible. Valores muy importantes en este sistema son la solidaridad y la equidad, para poder obtener un derecho al nivel de salud mas alto posible, la APS obtendrá información o se guiara de la participación social, en conocer y analizar las necesidades de la población, buscar una orientación hacia la calidad, buscar de alguno u otra manera una sostenibilidad adecuada para cada sistema y de acuerdo a esto tener en cuenta la justicia social para evitar cualquier problema que provoque un descontrol total. Esta técnica que utiliza se da para poder obtener los recursos humanos necesarios y apropiados, permitir un acceso y cobertura universal, hacer el primer contacto con la sociedad con una atención integral, integrada y continua para esto llevar a una orientación familiar y comunitaria poniendo en énfasis la promoción y la prevención en salud con una atención apropiada es este sentido plantea la aplicación de medidas tecnológicas y recursos en cantidad y calidad suficiente para garantizar el cumplimiento de los objetivos propuestos en materia de salud, esto con la finalidad de que pueda superar las consecuencias negativas del proceso de la enfermedad.

“La APS -para alcanzar la meta de "salud para todos"- auspicia una necesaria readecuación y reorganización de los recursos físicos, materiales y humanos, de tal forma que funcionen por niveles ascendentes de complejidad creciente” (Buriyovich & Ase, 2009) busca métodos y formas para poder integrar al sistema de salud, nuevos proyectos que tienen la finalidad siempre de mejorar lo que ya se tiene disponible, con ayuda del análisis de los procesos actuales y anteriores para poder conocer los diferentes defectos y virtudes que se tienen,, para poder llevar a cabo estrategias para mejorar cada una de ellas, llevando a un equilibrio en su cantidad y variedad disponible para satisfacer las necesidades de la población, permitir que todos tengan acceso a servicios de promoción, protección, curación y rehabilitación, una atención oportuna de salud oportuna, igualitaria e integral. Es la base de todos los demás niveles de atención, ya que es la primera con la que los individuos siempre van a encontrar como primera opción.

Conclusión

La APS es de vital importancia para el buen desarrollo de cualquier sistema de salud, pues es la que estudia primeramente la situación actual de cada uno de ellos, de esta manera estudia las necesidades que la población presenta ante una atención de salud, ya con las necesidades

bien definidas, se encarga de proyectar opciones que puedan ayudar al desarrollo de nuevas técnicas e infraestructuras que mejoren considerablemente al sistema estudiado, todo esto para poder brindar a la población la mejor atención oportuna de salud que se les pueda ofrecer, sin distinción alguna, también define el derecho que todos tenemos de recibir una atención de calidad sin importar es estado económico.

Bibliografía

Burijovich, J., & Ase, I. (2009). La estrategia de Atención primaria de la salud: ¿progresividad o regresividad en el derecho a la salud? *Salud pública SciELO* , 2-6.

Salud, O. P. (2008). La renovación de la Atención Primaria de Salud en las Américas . *Organizacion Mundial de la Salud*, 14.